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主 要 記 事 

「旅する蝶」      撮影 谷水 毅 

1面  “コロナ禍の社友会活動の休
止と自粛”/ 主要記事   

2面   春夏秋冬 /  役員会便り /  
シャープ製品購入「一人一
品運動」実績報告 

3面    地区役員報告 
4面～7面   
    同好会活動報告 
8面    ボランティア活動報告 / 
       日直当番表 

9面  東広島市元気輝きポイント 
     制度 
10面   特選品のご案内 
11面  スマートフォンAQUOS  

              ニュースVol 20  
12面  地区会員便り /  社友会会員 
  数 /  新入会員の紹介 /   
    広島支部行事予定 /  

    編集後記    
 

 
”コロナ禍の社友会活動の休止と自粛 ” 

 
 4月～8月までコロナ禍で社友会室閉鎖、日直当番休会、同好会活動自粛及び、計画した春季親睦旅行延期、 
第27回定期総会、イベントなど、社友会行事が出来ず残念でした。 

 反面定例役員会はオンライン縮小役員会議開催など新しい取り組みが定着し、これらは社友会活動のデジタル

化推進の応用が出来るものと思います。 

http://shayukaihro.hippy.jp/sibu/index.html 
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役員会便り                             事務局長 松見 弘 

 ※ 新型コロナウイルス感染予防の為、引き続き下記イベントの中止あるいは延期をします。 

   ①8月の“ふれあいフェステイバル2020”は中止しました。 

   ②秋季親睦日帰り旅行（山口地区企画）は2021年10月に延期します。 

                                                                                                

 コロナ禍で世界中の経済が低迷するなか、社友会も殆どの活動自粛でシャープとの関わりも例年に比べると少

なくなっています。その様な中、今シャープはどうなっていて今後どうなるのかという事についてネット及び新

聞記事等の情報から社友会の皆さんと情報共有したいと思います。 

 5月19日 19年度決算発表が行われ、シャープ全社通期では209億円の純利益を確保したものの下期では64億円

の赤字（コロナ影響は360億円）。通信事業も通期では収益確保。 

6月29日 第126期定時株主総会が開催され野村さんが第9代社長に就任されました。（戴会長(CEO)、野村社長

(COO)体制スタート） 

8月5日 20年度第1四半期決算発表が行われ、シャープ全社で79億円の純利益確保(コロナ影響はあったもののそ

れ以上の利益を確保)。通信事業も前同比ﾀﾞｳﾝしたものの収益は確保。今年3月までの中期計画が終了し本来は次

の中期計画がスタートするところだったが、コロナショック、米中問題等より今年度は準備・移行期間として

2021年度が始まるまでに計画公表予定。また当日 10月1日付けでディスプレイ事業の分社化を発表。 

8月28日株式会社ジャパンディスプレイの白山工場（石川県白山市）を412億円で取得発表。 

 野村新社長はこれからのシャープについて 『「シャープ」という名前を後世にもきちんと残すべくデバイ

ス・ハードに加え、サービスやソリューション事業を拡大していくことで「輝けるグローバルブランド」とし

て、世界中誰もが知っている、最初に思い浮かべる企業にしたいと思っています。既存事業を着実に伸ばしつ

つ、8Kや5G、AIoTなどの成長分野に取り組んでいくのはもちろん、健康や医療など新規事業にも積極的に挑戦

していきます。そのためにまずは早期に財務改善をしたいと思っています』と社長就任時に言われています。 

 まだまだコロナ禍での景気低迷は続くと思いますが、アフターコロナを見据えた新しいシャープの成長を期待

しつつ、我々OBとしても出来ることだけでもしっかりと応援していきましょう。 

副支部長 大畠 昌巳 

シャープ製品購入「一人一品運動」実績報告  2020年4月1日～9月23日現在の実績を報告いたします。 

    3,374,596円となりました。     携帯電話機購入実績  ： スマホ  6台  

「コロナ禍におけるシャープの状況と今後について」 

＜各地区別集計結果＞ 

シャープ製品購入にご協力頂き、有難うございます。 

年間実績10,000（千）円を目指して10月よりの後半も宜しくお願いします。 
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地区役員報告                              企画担当幹事 安井 良策 

[山陰地区] 報告者 山澤 純一 

★報告事項、(山陰地区行事なく) 特にありません。 

コロナウイルス禍終息後、色々な事を提案して、会員

と共に楽しく活動します。 [岡山地区] 報告者 池田 征三郎 

★岡山SH-G ゴルフコンペ開催報告 

 開催日：令和2年9月16日 

 場所：たけべの森ゴルフ倶楽部 

  

開催日前まで雨模様が続く中で、天候が心配されま

したが、12名4組で無事プレーが出来ました。 

今回は、コロナ禍第二波到来中ですので、午前中の

ハーフでダブルぺリアスコア成績集計としました。 

副賞として社友会賞やたけべ賞を加えて全員参加賞

があり、楽しく終了しました。 

[福山地区] 報告者 星野 高範 

★福山地区会は引き続きコロナ禍問題で夏の恒例行事

の納涼会も中止致しました。その中での7～9月の活

動は、福山事業所周回市道の草刈隊活動を8月31日、

9月28日実施し、事業所内バラ園手入れも月一回行っ

ております。ゴルフの会は少人数で9月23，24日行

いました。これからの活動予定は引き続き事業所周

回市道の草刈・バラ

園手入れを行いま

す。又、年末恒例の

忘年会はコロナ禍問

題の様子を見て実施

の検討を行います。

引き続き地区会皆さ

んのご協力と参加を

宜しくお願いしま

す。 

[山口地区] 報告者 松田 正博 

★コロナ禍状況が続く中地区活動は自粛中です。 

今年実施予定の山口OB会と山口地区社友会は来年度

に向けて準備中です。 

社友会入会促進は2名の入会を予定しています。 

[四国地区] 報告者 尾崎 巧 

★ゴルフコンペの実施状況 

・月例コンペ 

今年も順調に定例会の開催が出来ております、10

月～12月の予定も設定完了しました。 

・暑気払いコンペ 

8月4日 新琴南ゴルフクラブにおいて3組12名に

より実施しました。 

コロナ禍に加え猛暑来襲でダブルパンチの状況に

なっておりましたが、これを打破すべく現役時に

培った「やればできる！」精神で無事全員ホール

アウトすることが出来ました。 

[関西・中部・関東地区] 報告者 伊藤 宜夫 

★この秋の親睦会は高齢者も多いことからコロナウイ

ルスの感染予防のため中止、来年５月または６月を目

標に取り組みたいと思います。 

[広島地区] 報告者 安井 良策 

★活動報告 以下3点 

1.今年の「ゆうゆう会懇親の集い」の開催は新型コ

ロナウイルス禍の為、中止しました。 

2.広島地区の同好会の活動としてゴルフ「パーフェ

クト会」が下記写真内容通りに活動しています。 

3.ミニテニスもコロナ対策の下で活動しています

が、本格的には自粛しています。 

 

広島地区として、コロナウイルス禍が終息後、活動

に関するご提案をさせて頂きます。 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

【パーフェクト会ゴルフ】 

【福山事業所内バラ園】 
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早いもので定年になってから、15年が過ぎる。迫谷先生の勧めで絵手紙を始めて10年、あっという間、休むこ

とも多くいつまで経っても上達せず「ヘタはヘタなりに」で終わってしまっています。 

 今年は新型コロナウイルスで世間を騒がせ3月、4月、5月と休みが続き考える時間、描く時間は沢山あったけ

れど、時間を無駄に過ごしてきたように思います。 

 絵手紙は絵が上手だけでなく、人に訴えるものを描くには、普段から画材になる物は・・・と心掛けてはいま

すが、なかなか思う様に描けないし、文章も浮かんで来ません。 

 この度、リーダーの発案で1月例会にて決定した少し大きなロール巻紙に日記風な作品を描き、次の人にバト

ンタッチし、描き続けるという事で挑戦する機会を与えてもらい、少しでも前進する事が出来ました。 

 コロナ禍も少しは落ち着き、6月から再開した例会で、これからの行事の相談をし、誕生月の人に各々が絵手

紙を描いて渡すことに決まり、毎月1～2枚は必ず描く事になりました。 

 私にとっては、今迄の経験から少し負担に感じますが。挑戦することに専念したいです。 

今迄社友会サロン室を利用していましたが、コロナ禍回避の3つの密（密集・密接・密閉）に照らすと部屋が狭

いため、6月より来年3月迄 総合福祉センターの会場をお借りする事になりました。又新たな気持ちで精進した

いです。 

 私の一番の弱みは、今を満足し、欲が無いこと、これからも仲間を見習って、私なりに“カメ”の如く、楽し

く、末永く続けて行きたいと思っております。 

 

      
 

 

  

絵手紙 決意新たに！ 稲生 妙子 

三宮紘代 下村律子 平 洋子 

大久保信也 稲生妙子 川田芙美子 
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写そう会 3密を避け、遠征は自粛して 吉岡 嘉之 

 今夏はコロナ禍の影響で夏の風物詩となる花火大会や夏祭りなどが軒並み中止となったのに加え、県外への移

動自粛などもあって、近場で、かつひたすら3密回避に努めつつ控え目な撮影活動を続けて参りました。 

 

7月の定期撮影会は中止に！ 

 月に一度グループで行く定期撮影会。7月撮影会は県外移動自粛ムードや梅雨

の長雨の影響もあって中止とし、専ら個人や有志で撮りに行く撮影活動となりま

した。写真は河内町の杉森神社で撮られたアオバズクの雛の巣立ちの様子です。

会員数名が何度も通って巣立ちの撮影に挑戦したのですが、粘りに粘って谷水会

員がようやく捉えた貴重な一枚です。忍耐の撮影でしたが、雛の黄色リングの円

らな瞳に一同すごく癒されました。           （記：吉岡 嘉之） 

 

 

 

7月－8月は星景撮影月間！ 

 8月撮影会は福富ダムで天の川とペルセウス座流星群撮影会を実施。9月例会では7月－8月に各会員が銘々に3

密を避けて撮った星景写真を持ち寄り、撮影方法や現像テクニックの勉強会を実施しました。 

                                         （記：中西 康憲） 

 

9月定期撮影会（安芸津の町・安浦漁港・三津口漁港巡り） 

 9月16日、安芸津から安浦の港や町内を撮り巡る撮影会を7名の参加で実施しました。これまでの撮影会は事前

に被写体（テーマ）を決めて撮ることが多かったのですが、今回は敢えてテーマを設けず、各々が独自の被写体

を求めてエリア内を自由に撮り歩く方法にしました。各漁港周辺で営まれている

日常生活の情景や、たこつぼ、牡蠣いかだ、しぎ、船、コンクリート船、廃船、

廃車、ロープと漁船など銘々に被写体を探して思い思いの撮影に挑みましたが、

スナップ撮影の難しさを改めて感じた撮影会でもありました。 

                          （記・写真：下重 進） 

 

谷水 毅 於：安芸津町 中西康憲 於：呉市豊島 吉岡嘉之 於：福富町 

 

大芝大橋にて 歴史伝えるコンクリート船 生活の知恵 

 
写そう会ホームページでは「会員の写真」を 

毎月2回！ 更新しています。 
時節を感じられる写真を数多く掲載していますので、 

ぜひご訪問ください♪ 
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ゴルフ 末沢 公彦 ゴルフ同好会報告 

 皆さん お元気でご活躍のことと存じます。本年度は新型コロナ問題で大変ですね。昨年度最終コンペを3月

賀茂カントリーにて開催後、4月東映カントリー、5月安芸カントリーと止む無く中止いたしました。 

でも、ゴルフは高齢者の認知機能向上させる（国立長寿医療研究センター）、プレー中の適度の運動と思考や会

話が健康維持にとても重要であるとの認識のもと、6月から“三密“を避け、プレー終了後のミーテイングも取

りやめながら、みんなでプレーを楽しんでいます。豪雨や台風の度重なる順延にも負けず、やるぞゴルフ！ 

 

第228回 賀茂カントリークラブ 3月31日開催 

優勝 西尾 弘さん 

久しぶりのプレーでスタート時は緊張したが、プレーが進むにつれ緊張もほぐれ楽しくプレーができた。グ

リーンがやさしかったのか相性が良かったのか、3パットが1回しか無かったのが良い成績につながった。 

準優勝 前信 正義さん 

 今回の賀茂カントリークラブは25年ぶりに回ったので慎重にプレーしたのが良かったと思います。ハンディ

キャップにも恵まれ準優勝が出来ました。 

第3位 山内 孝雄さん 

 まだ数度しか使わない新調のクラブだったが、思ったようにボールが飛んでくれそこそこの成績が得られた。

歳を重ねるごとになかなか思うようなプレーができないが、健康な体を維持しこれからもプレーを楽しんでいき

たい。  

 
第229回 安芸カントリークラブ 6月2日開催 

優勝 佐々木 和治さん 

「コロナの影響で、地域のお世話役が、皆無の状態になり、其の分、練習・ラウンドにウエイトを置くことが出

来たことだと思います。無論、メンバーに恵まれたことは言うまでもありません。今回の優勝は「日本鋼管コン

ペ」以来20年ぶりです。 

準優勝 長谷川 正義さん 

 6月コンペ運に恵まれ準優勝になりました、これからも総合成績10位以内目指して頑張りますのでよろしく。 

第3位 清田 英司さん 

 後期高齢者の仲間に入り、ボールが極端に飛ばなくなり自信がなくなりかけていました。安芸カンは毎年12回

以上頻繁にプレイしグリーンを含めコース良く知っているゴルフ場であり、今回はこのゴルフ場とハンデキャプ

に恵まれて3位に入賞出来ました。 
 

第230回 白竜湖カントリークラブ 7月27日開催 

優勝 松見 弘さん 

 雨天で2度延期となった月例コンペとグランドチャンピオン戦のダブル優勝が出来ました。グランドチャンピ

オン対象者とのペアリングでラウンド出来たのが、緊張感をもってプレー出来、勝因かと思います。今回、月例

コンペの優勝で来年のグランドチャンピオンの参加資格を再度取れたことも喜んでいます。 

準優勝 神野 和彦さん 

 「継続は力なり」シャープ社友会ゴルフコンペは、ハンディキャップを、実力に合わせて常に改訂されるた

め、今回もハンディキャップに恵まれ、又パートナーに恵まれ気持ち良くさせて頂き本当に有り難う御座いまし

た。これからも・永く・元気・をモット－に、一層精進しようと思います。 

9月14日第233回コンペ 安芸カントリークラブにて 
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ゴルフ ゴルフ同好会報告（前頁より） 

第3位 藤原 克美さん 

 最近少しずつ以前のゴルフらしくなって来つつありますが、まだ本来のゴルフには程遠く更に頑張りたいと思

います。 

 

第231回 白竜湖カントリークラブ 8月6日開催 

優勝 矢野 隆志さん 

 3位は結構ありましたが、年間チャンピオン戦の権利がある2位以上に久しぶりで入賞です。年のせいにはした

くはないのですが、練習量が減ってきて思うようなスイングができません。ついにゴールドテイーで優勝を狙い

に行くようになりました。ゴルフの成績は日替わりですが、気持ちだけは飛ばしていこうと思っています。何が

よかったかって？天気と同伴者です。 

準優勝 末沢 公彦さん 

 この日はアプローチがうまく行きました。時間もなかったので、数日前からアプローチだけ練習しました。ゴ

ルフスコアーはアプローチとパターですね。 

第3位 村上 孝一さん 

 ハンディーをたくさん頂いたことで、プレーに余裕ができたこと又、屋内でパターの練習で単3乾電池を立て

て繰り返し繰り返しやってきて一つのフォームを身に着けるところまでの成果がでた今回のコンペでした。尚、

よきパートナーに恵まれ最高の一日でした  

 
第232回 安芸カントリークラブ 9月14日開催 

優勝 矢野 隆志さん 

 今日は、秋晴れの暑すぎることもなく程よい風という言い訳のできないコンデション、いつもの気心のしれた

仲間とのラウンドで、何の屈託もない伸び伸びとしたショットができました。何度か運にも恵まれスコアも自己

ベスト、しかも先月に続く連続優勝という二度とはない結果につながりました。何がよかったか？（1）やはり

日頃の練習：週2〜3、（2）体のメンテ：腰痛を抑える日々のストレッチ、（3）それに気の持ちよう：クラブの

手入れ＝今回はパターのグリップ交換。まだまだやれるんではないかと自信が付きました。 

準優勝 前田 訓さん 

 猛暑も去り、ゴルフシーズン到来、結果準優勝、正直本人もビックリ。感謝、感謝です。 

今年に入り年のせいもあり、毎回プレー途中突然の乱調。スコアガタガタ。やる気も無くしていたところ、友人

から鼻の先に望外な人参をぶら下げられ、俄然発奮。⇒トップ/切り返しの間に集中しプレー結果 何時ものOB

も無く、好成績、準優勝を頂きました。先ずは発奮させてくれた友人に感謝。又同伴者にも感謝、感謝です。 

第3位 河上 國男さん 

 久しぶりの入賞、体力が次第に弱り特に足の踏ん張りがきかず体重移動は思うようにできません。今回はその

移動を極力抑えダフリ、トップを減らすよう心掛けた点が良かったと思います。 
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         ＊＊＊＊＊ 飛沫防止透明パーテーション製作 ＊＊＊＊＊        梅田 正明  
 
東広島市社会福祉協議会（社協）から、新型コロナ対策の透明パーテーションの製作依頼を受け、東支部長、

古賀さんとともに、依頼元に伺い打ち合わせをした。 

➀ テーブル用のパーテーション ･･･ 製作数：6台 

  テーブル長さに合わせた横幅：約1.8m、テーブル面からの製品高さ：約0.7m、 

② フロア用のパーテーション ･･･ 製作数：9台 

  横幅：約0.9m、フロアからの製品高さ：約1.8m、 

 図面を作り、見積りをして、社協と東広島市（新型コロナ対策の行事について、10万円限度で材料費を補 

 助）に書類を提出した。書類関係は、東支部長と古賀さんにお願いした。 

 構想の要点として、次のように考えた。 

➀ 透明アクリル板は、強度とコストを考慮して、厚さ3㎜とした。②枠は、スリムさとやさしさを追求し、丸棒 

   と角アールをとった木製とした。 

③ 色調は、目に優しいつや消しライトグレー塗装とした。 

 アクリル板、木板材、木丸棒等は予約した。東広島市の認定が下りると、全材料を購入し、先ずテーブルタ 

 イプの製作にかかり、納入した。続いてフロアタイプを製作して納入した。 

 物が大きく、数も多いので、広い作業場所が必要となった。特に塗装は3m角のテントを3基張り、その下で 

 行った。組立ても同様に屋外で行った。 

社協におかれては、大変喜んでもらい、有効的にご使用いただいている。 

          
     ＊＊＊＊＊ サロン世話人交流会・映像・音声配信設備機器貸与お手伝い ＊＊＊＊＊ 
 
 令和2年8月5日、生涯学習センター（東広島市）にての講演会に72名が参加。新型コロナウイルスの感染症対

策として3密にならないよう会員が分散して視聴できるように、後援会会場の大ホールと、別室の会議室に映像

と音声を配信できるようにあったか支援隊（タスカル）メンバー3名がお手伝いをした。同時に講演会の様子を

ビデオカメラで録画しDVDに書き込んでお渡しした。 
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社友会日直当番表  [期間：2020年11月～2021年1月] 

 昨年10月より、市民の健康寿命の延伸を目指して、高齢者を中心とした健康づくり、介護予防活動や地域ボ

ランティア活動を推進する為に「元気輝きポイント制度」創設され、健康づくり活動やボランティア活動をポイ

ントとして1年間貯めることで、奨励金が支給されます。令和元年度より、ふれあいサロン会が対象活動として

活性化推進を図っています。 

 今年10月から、新たに「趣味・スポーツ」活動が追加され、次の13同好会が団体登録承認受けました。各同

好会の更なる活性化推進を図って、「元気輝きポイント」をゲットして楽しんでください。        

  ①ふれあいサロン会 ②あるこう会 ③囲碁 ④釣り ⑤ゴルフ ⑥ボウリング ⑦パソコン 

  ⑧絵手紙 ⑨写そう会 ⑩平成あそび隊 ⑪ものづくり ⑫テニス ⑬楽器演奏 
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スマートフォン AQUOS ニュース

Vol.20 

 

 
 

 

写真・画像は全てイメージです 

AQUOS sense3AQUOS sense3AQUOS sense3   

必要十分を備えた安定の定番モデル必要十分を備えた安定の定番モデル必要十分を備えた安定の定番モデル   

スマホが初めての方でも快適に！ 

あんしんの「かんたんホーム」画面で 

操作の不安を軽減！ 

記載している会社名、製品名は各社の登録商標または商標です 

ｄｏｃｏｍｏ 

ａu 

ＵＱ mobile 

 驚きの電池持ち あんしんの「かんたんホーム」画面 

 2つのカメラを搭載 

高性能カメラはオートでかんたん撮影 

大容量4,000mAhバッテリーと 

省エネIGZOディスプレイが 

1週間の電池持ち＊を実現 

従来ケータイからの乗り換えも安心 

＊AQUOSスマートフォンにおいて。2019年9月現在。 

 メーカー調べ。 

カラーバリエーション 

   ＊メーカー調べ。 

    BCNランキング 

（2017/2018/2019年）携帯電話に

風景等をダイナミックに撮る事ができる広角カメラと

人物や料理等を美しく表現できる標準カメラを搭載 

撮りたいものに応じて自由に切り替え可能 

AIを搭載、カメラまかせで料理や景色など、 

撮影モードをAIが自動で選択 

ＵＱ mobile 



関西・中部・関東地区委員長 伊藤 宣夫    

   広島支部行事予定  2020年10月 ～ 12月 

10月23日(金)定例役員会・10月30日(金)ふれあいサロン会 

11月26日(木)ふれあいサロン会・11月27日(金)定例役員会 

12月24日(木)ふれあいサロン会・12月25日(金)定例役員会 

編集後記：コロナ禍の中でやむなく活動自粛中の行事等が多い中でも、感染拡大に注意して活動しておられる同好

会やボランティア活動を4ページから8ページで紹介しています。これから秋・冬にかけてインフルエンザと新型コ

ロナウイルスの感染予防に会員一人一人が気を付けて元気で頑張りましょう。            Y.U.       

 地 区 会 員 便 り 
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新入会員の紹介（含む移籍者） 

2020年7月～9月までの入会者   敬称略 

 藤原 雅和
ふじわら まさかず

 7092 

    シャープエネルギーソリューション（株） 

 前回報告(2018年6月)から後藤さんと冨田さんが広島から転入、江川さんが亡くなられ会員数は11名から12名と

なっています。内わけは関西地域が9名、中部1名、関東2名となっております。 

 地域が広範囲となっており必然的に活動の中心となります親睦会は関西地区となります。今までの2年間の親睦

会を簡単に触れておきたと思います。基本的に年2回の開催としています。 

 

1． 2018年6月4日 古都奈良で開催 参加者は6名。 

  当日は天気が良く、興福寺の五重の塔、国宝館などを見学。国宝館では有名な阿

修羅像など拝観しました。 

  残念ながら再建中の中金堂は完成が10月のため見れませんでした。奈良の街が一

望できるところで昼食。 

  午後は会員の新山さんの案内で特別史跡平城宮跡を見学しました。 

2． 2019年6月6日 大阪南の通天閣を散策。参加者は5名。 

  JR天王寺駅に集合、まずは通天閣に上り通天閣の歴史に触れ、展望台からの街並

みを眺め、ビリケンさんの前で記念撮影（写真参照）。大阪名物“串カツ”で昼

食。庶民的な雰囲気を残す商店街を散策しました。 

3．2019年11月18日 近江八幡の街並みを散策。参加者は5名。JR近江八幡駅集合。

豊臣秀次が開いた城下町。商業が栄えた近江商人の発祥の地です。ロープウェイ

で八幡山城跡に上り、琵琶湖・安土城跡を眺望しました。67年の歴史を持つ大衆食堂で食事。親睦会で一番コ

ミュニケーションが取れるのは昼食会でいろいろな話をして楽しく時間を過ごすことだと改めて思いました。

残念ながら今年度はコロナウイルスの感染防止のため親睦会の開催ができません。早く収まることを切に願っ

ています。 

 

 今回、私の町の情報を一つ紹介したいと思います。鉄道ファンにはよく知 

られています。桑名市から鈴鹿山藤原岳のふもとの阿下喜までの20.4㎞の 

ナローゲージ（特殊狭軌）鉄道の北勢線です。通勤・通学が中心。 

 年間200万人以上の利用者があります。ナローゲージは全国で3か所、残り 

の2つは黒部峡谷鉄道、あすなろ鉄道（隣町の四日市を発着）です。 

北勢線はナローゲージのなかで営業距離が一番長いです。NHKで現在も放送 

されていると思いますが、確か2014年の4月に放送を開始した“中井精也の 

てつたび”の一番初に放送されたのがこの北勢線です。特に有名にしている 

のは3つの線路幅を人・自転車専用の踏切で渡ることが出来ることです。 

近鉄名古屋本線（1435mm 標準軌）、JR関西線（1067mm 狭軌）、北勢線 

（762mm ナローゲージ）。 

 

 桑名に来ることがありましたらかわいい電車を見てください。写真は私の近くの馬道駅で撮影したものです。 

ビリケンさんの前で 

 

 

馬道駅（うまみちえき） 


